

La Justicia

Diario republicano autonomista

Año VII

REDACCION Y ADMINISTRACION
UNION, 54, ENTRESUELO, 2.

Sábrdo 26 de Mayo de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tarragona 1.50 pesetas al mes.—Fuera, 5 id. trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios y remitidos á precios convencionales.—Pago adelantado.

N.º 45

Se ruega al público visite nuestras
Sucursales para examinar
los bordados de todos estilos:
en ajes reales, matices, punto vainica,
e. c., ejecutados con la máquina
Doméstica BOBINA CENTRAL,
la misma que se emplea universal-
mente para las familias en las
labores de ropa blanca, prendas de
vestir y otras similares.
Máquinas para toda industria en
que se emplea la costura.

Máquinas SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y O.

Sucursales en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41

Reus: Calle de Montecristó, 40.

Tortosa: Calle del Angel, 14.

CALMA ATERRADORA

Con este título ha publicado *El País* un notable artículo dedicado á comentar el orden perfecto que ha reinado en el acto de solidaridad catalana.

De dicho artículo tomamos los siguientes párrafos, que contienen á nuestro juicio, toda la psicología del acto realizado por Barcelona.

«Cuando la opinión ha llegado á ese grado de madurez—dice *El País*—no están lejos los tiempos en que habrá de determinarse en una revolución de abajo, ya que resultan incumplidas y de imposible realización las promesas de una revolución desde arriba.

Culpa ha sido de los gobiernos de la monarquía el no haber emprendido desde hace seis años la obra de regeneración nacional que de ellos se esperaba y que tantas veces en vano prometieron. Como los pueblos necesitan salvarse, si los gobiernos no los salvan, ellos por sí mismos lo hacen, con las consiguientes violencias y alteraciones que no se hubieran impuesto, de haber sido los gobernantes, prudentes, discretos y previsores.

La revolución de 1868 se hizo con todas las clases sociales: monárquicos, republicanos, demócratas, ejército, marina.

Hasta figuraba en el campo revolucionario un príncipe de la casa real, el duque de Montpensier.

Ahora, si se intentase, habría que hacer la revolución con el pueblo y sólo con el pueblo y de aquí la necesidad de unir, de federar al pueblo.

No es nuestra la responsabilidad. Durante treinta años hemos solicitado el concurso de las clases directoras. No han querido venir. Han preferido á los dolores y sobresaltos de una revolución, la paz pantanosa á la que debemos la pérdida de la tercera parte del patrimonio nacional.

El pueblo, más ó menos tarde, arrollará á todas las clases que por egoísmo ó por cobardía no se han asociado á los dolores y á las protestas de la patria. Pudo haber sido ese movimiento relativamente pacífico, como resultado de la tranquila gestación de un proceso histórico, y en vez de eso será un terremoto que sembrará la desolación á impulso de fuerzas ciegas y airadas; pudo haber sido una aurora espléndida y será un terrible incendio.

Sí, lo repetimos, no será nuestra la culpa, sino de los que pudiendo hacer con nosotros la revolución desde arriba, han preferido que se haga la revolución desde abajo.

Decía hace más de medio siglo un lord inglés, cuando en el Parlamento británico se discutía la reforma electoral, que ha hecho grande á Inglaterra y que hería intereses aristocráticos: «Recordad cómo se despojó á la aristocracia francesa de sus privilegios en 1789, y cuál fué la recompensa de su conducta. Recordad aquél *Día de los sacrificios*, que después se llamó el *Día de los necios*».

Y replicaba, entre aplausos, el gran orador Macanlay: «Sí, esos sacrificios fueron hechos demasiado tarde. Por haber resistido la reforma en 1783, tuvo la aristocracia francesa que sufrir la revolución de 1789. Por apego á instituciones odiosas, llegó un día en que los aristócratas no pudieron salvar ni sus propiedades ni sus cabezas. No quisieron soportar á Furgot, y tuvieron que morir bajo la cuchilla de Robespierre.»

Pues bien; no han querido nuestras clases directoras favorecer á los revolucionarios republicanos, que eran una garantía de orden dentro de la revolución y tendrán que sufrir... ¿á quién? Ese es el temeroso secreto del porvenir.

El hombre, ó los hombres á quienes está encomendado el castigo, tal vez avanzan, enmascarados y siniestros, confundidos en esas multitudes de las manifestaciones de protesta y de solidaridad, que, partiendo de Barcelona, han de recorrer y agitar á toda España.»

Alrededor de los cambios

Al rededor de los cambios han girado los artículos de primera necesidad, hasta alcanzar los altos precios á que hoy se cotizan todos en absoluto.

Cuando los francos subían se encareció todo lo perteneciente á subsistencias, incluso las patatas, que creíamos nosotros que la plaga no llegaría á ese tubérculo que tanto abunda en España; más como la *peseta* se hallaba enferma, siempre en contraban los comerciantes y vendedores callejeros medios para justificar el alza.

Nuestra *peseta enferma* ha mejorado grandemente, hasta el punto que ya casi se halla del todo restablecida y no será de extrañar que muy en breve alcance premio en el mercado, debido á su flamante salud; pero por lo visto, ahora no

influyen los cambios para que los artículos de primera necesidad bajen de sus altos precios por cuanto se sostienen en la altura del pedestal más firmes que «Don Tancredo».

Cuando los cambios llegaron á la meta, los productos españoles atravesaban el mar ó traspasaban las fronteras en busca de los francos; hoy es fácil y hasta natural, que los géneros extranjeros vengán en busca de nuestra peseta, robustecida, y natural encontramos nosotros que esos géneros se coticen á precios más económicos; pero, como es indudable, el comercio no debe pensar así por que no encontrarán beneficio á sus intereses y en eso no nos cabe la menor duda, pues más vale ganar el ciento por ciento en la cosa que se vende que no el 25 ó el 50, porque esto sería una ganancia muy moderada para nuestros lucrativos tenderos.

En otros países, los comerciantes se conforman con ganar un 4 ó 5 por 100 en las cosas que venden; pretender eso en España sería un absurdo; nuestros comerciantes no gustan de esas menudencias, para eso se hallan asociados y por lo tanto hay necesidad de conservar los altos precios interin los directorios y sindicatos no acuerden otra cosa y mientras tanto que el proletario perezca de necesidad. ¿Qué importa eso á los vendedores de géneros? ¿La humanidad? Eso es un mito para los Dioses del comercio, sobre todo para aquellas tiendas en que, con las mismas manos que se despachan aceites, se despachan á la vez delicados hilos y cintas primorosas.

A la Cámara de Comercio nos dirigimos para que tome acuerdos sobre el particular y á las autoridades todas, para que marchando paralelas y por distintos caminos, vengán á convergir en un mismo punto, esto es, en el tema de abaratamiento de aquellos artículos más necesarios para la vida de los jornaleros y proletarios.

IBSEN

La muerte de Enrique Ibsen, una de las primeras figuras de la literatura dramática contemporánea, ha causado profundo y universal sentimiento.

Ibsen nació en Skagen (Noruega) el 20 de Marzo de 1828; contaba, por lo tanto, 78 años de edad. En su primera juventud comenzó á cursar la carrera de Medicina, pero pronto abandonó los estudios para consagrarse á la literatura.

Su primer drama, «Catalina», que por cierto no fué representado, data de 1850.

Al año siguiente, Ibsen fué nombrado dramaturgo del teatro Nacional de Bergen. Después, al cabo de seis años, ocupaba el mismo cargo en el teatro Nacional de Cristianía.

En esta época fué cuando comenzó á obtener los éxitos más ruidosos; sin embargo; las tendencias manifestadas en sus obras le enajenaron las simpatías de las clases elevadas, á medida que aumentaba su popularidad entre la clase baja.

Ibsen abandonó entonces su país y se estableció en Roma por algún tiempo. En la capital de Italia, donde terminó el drama «Brand», que le hizo popular en el mundo entero.

Su obra más discutida es indudablemente «El Dukkkheim», que se estrenó en Viena.

El dramaturgo noruego expone en dicha obra sus originales teorías sobre la poligamia y sobre el derecho que tiene la mujer de intentar lo mismo que el hombre, el pleno desenvolvimiento de su personalidad.

Las obras de Ibsen han sido traducidas en su mayoría á todas las lenguas, habiendo alcanzado grandes éxitos. «Expectros», «Casa de muñeca» y tantas otras, están en el recuento de todos.

Ibsen deja una obra admirable que será justamente apreciada por su originalidad y sinceridad de forma expositiva. Creó una escuela que perdurará en el teatro, pues marcó huellas que siguen con mayor ó menor fortuna otros literatos que á la escena dedican los productos de su talento.

En el «Centre Català»

Concurridísimas viéronse las dos funciones que el jueves tuvieron lugar en el teatro de esta simpática sociedad, y no era para menos, dado lo ameno del programa.

Por la tarde, la zarzuela «El anillo de hierro», que obtuvo muy buena interpretación, oyendo muchos aplausos las señoras Rius y Torres y los señores Estany, Mateu y Rius, y por la noche, la hermosa zarzuela «Marina» y la no menos hermosa en un acto «Bohemios», repitiéndose las ovaciones de que fueron objeto por la tarde los citados artistas.

En el teatro muchas mujeres hermosas,

y el sexo feo, de éste no quie o hablar; y acabo porque me falta tiempo y papel, mandándoles á todos mi felicitación.

ZERAFLA.

Audiencia provincial

Ante el tribunal del jurado, vióse ayer la causa instruida á Pedro Gras, acusado de un homicidio, del que fué víctima Juan Soler Vives, el día 26 de Noviembre último en el vecino pueblo de Perafort. El hecho ocurrió en la siguiente forma: El expresado día 26, se encontraban trabajando en una finca de dicho pueblo los hermanos Juan y Antonio Soler, cuando acertó á pasar por el camino inmediato á dicha finca el procesado, que según dijo iba á cazar, llevando una escopeta cargada con perdigones. Según la declaración del procesado los hermanos Soler le insultaron y le amenazaron, y él entonces, viéndose agredido, disparó su arma hiriendo á Juan Soler que murió á los pocos momentos. El agresor después de disparar el arma huyó viniendo á esta ciudad y presentándose voluntariamente al Juzgado, dando cuenta del que acababa de realizar.

Según se deduce de las declaraciones del Gras y de su padre, el Juan Soler, por antiguos resentimientos, el día 9 del mismo mes y en ocasión de encontrarse el padre del procesado José Gras, en casa de su hermana Carmen Gras, le hizo un disparo hiriéndole en la nariz, éste dió conocimiento del hecho al Juzgado y cuando Juan Soler se enteró, dijo que si á él lo llevaban al banquillo se vengaría del padre y del hijo.

Estos son los hechos según la declaración que prestó ayer en el acto del juicio el Pedro Gras.

En la prueba testifical, no hubo más que un incidente, entre el procesado y Antonio Soler, que al relatar éste los hechos, el procesado se levantó airado, llamando embustero al declarante, incidente que el presidente cortó con energía mandando callar al acusado. A la una y media de la tarde, se suspende la vista hasta las tres y media que se reanuda.

A las cuatro de la tarde, reanúdóse el juicio, concediéndose la palabra al representante del ministerio público señor del Arco.

Empieza llamando la atención del jurado acerca la expectación que reina en Perafort y pueblos comarcanos para conocer el resultado del juicio, como lo demuestra el numeroso público que acude á la vista, á pesar de tratarse de un delito que en realidad carece de importancia.

Recomienda al jurado que desprecie toda clase de recomendaciones que en favor ó en contra del procesado pudieran haberles hecho y que solo atienda á los dictados de su conciencia en vista del resultado de la prueba practicada. Dice que esta ha sido desastrosa para el procesado, hasta el extremo, dice, que éste, después de la primera parte de la prueba, podía exclamar como Dante: «ha huído toda esperanza.»

Combate con habilidad la eximente de legítima defensa que alega el procesado y pide un veredicto de culpabilidad.

Seguidamente hace uso de la palabra el abogado señor Gelada, representante de la familia del interfecto Juan para sostener la acusación particular.

Al igual que el ministerio público relaciona el hecho de autos, procurando demostrar que no existe la eximente de defensa propia por parte del procesado, por no concurrir ninguna de las circunstancias que exige el párrafo 4.º del art. 8.º del Código Penal y pide también un veredicto de culpabilidad.

Concedida la palabra al letrado defensor don Alfonso Fabregat, después de un brillante exordio detalla minuciosamente una por una las circunstancias que deben concurrir para apreciar la eximente de legítima defensa, citando varias sentencias del Tribunal Supremo y la ley de Partidas de Alfonso X el sabio, encaminadas todas á demostrar que concurren en su defendido.

Prueba hasta la saciedad, que el resultado de la prueba practicada evidencia que su patrocinado vió en inminente peligro su vida ante la provocación y amenaza del interfecto

y de su hermano Antonio, viéndose entonces obligado á hacer uso de la escopeta que llevaba para cazar, con la que hizo el disparo que ocasionó la muerte al infortunado Juan Soler.

Después de otras consideraciones basadas en las declaraciones prestadas por el procesado y testigos que desfilaron ante el tribunal, pide un veredicto de inculpabilidad para su defendido.

Hecho por el presidente señor Otto un luminoso resumen, en que relaciona con bastante imparcialidad el hecho de autos y las pruebas aducidas por las acusaciones y defensas, dió lectura al veredicto, compuesto de cinco preguntas, retirándose el jurado á deliberar sobre las mismas, suspendiéndose el juicio.

Una hora duró la deliberación de los jurados y siendo el veredicto emitido de inculpabilidad, el fiscal y la acusación privada piden la revisión de la causa ante nuevo jurado á cuya petición no accede la Sala compuesta de los señores Otto, Lardiez y Musté, dictándose acto seguido sentencia absolutoria y siendo puesto en libertad el procesado Pedro Gras.

El juicio terminó á las nueve de la noche.

Sección de noticias

Durante los últimos días ha sido comentadísimo el *camele* que en forma de contestación á las peticiones hechas al Conde de Romanones en su viaje á esta ciudad y Reus, ha dado el Presidente del Consejo de Ministros, cuyo escrito conocen nuestros lectores.

A nosotros, conste que no nos ha tomado el pelo el insigne Moret, porque conocemos el paño, lo que si sentimos que haya quien pretenda engañar al público, haciéndole concebir esperanzas que no ha de ver realizadas.

Es lo que podemos esperar de los gobiernos de la monarquía: Prometer mucho y no dar tan siquiera los buenos días.

El otro día se encontraron en la vía pública, un par de botas, por sus dimensiones son de niño, cuyas botas están depositadas en la inspección de Vigilancia del Ayuntamiento á disposición del que acredite ser su dueño.

Parece que se confirman los rumores de que nos hicimos eco en uno de nuestros últimos números referente al divorcio de una alta dama.

Según parece, el marido siente gran devoción al dios *Baa* y cuando se encuentra en estado un poco... vamos así, maltrata á su esposa, y como eso ocurre con bastante frecuencia, de aquí el divorcio que se anuncia para después de la boda del Rey.

¡Vaya un numerito para el programa de fiestas de dicha boda!

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:

Nacimientos 706, de ellos 12 ilegítimos. Natalidad por 1 000 habitantes 2'12. Defunciones 568 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 5, fiebres intermitentes y caguexia palúdica 1, viruela 4, sarampión 13, escarlatina 1, coqueluche 1, difteria y crup 4, gripe 23, tuberculosis 41, enfermedades del sistema nervioso 83, idem del aparato circulatorio y respiratorio 174, idem digestivo 47, idem génito-urinario 16, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 6, vicios de conformación 10, senectud 12, muertes violentas 9, otras enfermedades 117, resultando una mortalidad de 1'70 por 1.000 habitantes.

Ha estallado un movimiento revolucionario en Santo Domingo.

Un telegrama recibido en el ministerio de Marina dice que los insurrectos atacaron el fuerte *Macoris*, y que se retiraron después de haber puesto á algunos prisioneros en libertad.

Dicho telegrama añade que los intereses americanos en la isla están en peligro.

Leemos en la prensa madrileña que en la exposición de Bellas Artes celebrada últimamente en la corte, ha sido adjudicada por el

jurado una segunda medalla á nuestro particular amigo Angel Andrade, por el cuadro que á presentado á la misma, titulado «Huérfanos», del que se hacen muchos elogios.

Felicitemos al amigo Andrade por su nuevo triunfo.

Dicen de San Sebastián que la Comisión organizadora de la fiesta *eú-kara* ha acordado realizar el acuerdo del Ayuntamiento, plantando en el paseo denominado del Arbol de Guernica un retoño del viejo arbol.

La plantación constituirá una fiesta hermosa é imponente por el entusiasmo que hay y la mucha gente que acudirá al acto.

Cuatrocientas niñas cantarán el himno «Euskaria».

Un telegrama de Tokio da cuenta de que los periódicos japoneses dicen que al Imperio del Sol Naciente le satisfaría ver que se podía establecer una inteligencia anglo-rusa para que en las cuestiones actualmente en litigio entre ambos países en el Asia Oriental no exista disenso y pueda ser un hecho una paz duradera.

Esta situación sería solamente ventajosa para Alemania, que querría, naturalmente, ver aumentar su esfera de influencia en aquellas regiones.

El acrecentamiento de la emigración de Italia en 1905 es verdaderamente desconsolador para la nación latina.

Durante el pasado año han emigrado individuos 726.331, dirigiéndose 447.083 á los países transoceánicos, y 279.248 á Europa.

Con relación á 1904 estas cifras acusan un aumento de 255.140 personas.

Nunca la estadística acusó semejante número, pues el año 1901 que presentó 533.000 emigrantes, era hasta ahora el más desconsolador.

El Gobierno no puede hacer frente al desarrollo de la emigración porque las medidas tomadas para evitarla no dan resultado satisfactorio.

El valor de las monedas extranjeras con relación á las pesetas según la última cotización es de 6,80 para los francos, de 26,80 para las libras esterlinas, de 1,32 para los marcos, de 2,21 para el florin, de 2'80 para el rublo, de 1,12 para la corona, de 5,70 para los 1.000 reis y de 5,55 para el dollar.

Son estos los cambios para las letras á la vista: las de plazo de noventa días tienen frecuentemente una depreciación en el cambio, que varía según las condiciones y las plazas.

Según leemos en la prensa de Salamanca, hay allí un colegio de señoritas del que es director espiritual, el jesuita padre Astudillo, el cual se enteró que una de dichas señoritas tenía relaciones con un joven que no era de su gusto, y llamando á la expresada señorita no se sabe lo que le diría el beatífico padre, pero es lo cierto que ella tuvo que despojarse del cordón y la medalla de las Hijas de Maria y abandonar el expresado colegio.

Cuando se convencerá el público de que esos reverendos son peores que la lepra!

En resumen, que en el Colegio de las Escalvas (así se titula) tienen á las señoritas en perpetua esclavitud y que no se limitan en el mismo á educar á las niñas sino que también quieren casarlas á su gusto, ó lo que es igual al gusto de los *padres* jesuitas.

¡siempre los mismos!

Desde Bilbao llega una noticia estupenda y rara. En los montes de Miravalles y Ceberio ha aparecido un animal extraño—fenómeno mágico de la fauna,—que tiene aterrados á los honorables habitantes de la comarca.

El monstruo, al decir del telégrafo, pesa cien arrobas—peso que se le supone, por lo visto,—es semejante al lagarto y al cocodrilo, y su cuerpo, por la parte media, tiene el espesor de la cintura de un hombre. Apóyase sobre cuatro patas cortas, y anda á saltos. Su piel es de colores oscuros.

Los campesinos propagaron rápidamente la noticia alarmante, y varios escopeteros de los más escogidos de la comarca salieron al campo con el alevé propósito de darle caza.

Pero no lo han podido conseguir: el natural pánico apoderóse de los cazadores y nin-

guno se ha atrevido á hacerle fuego. La cosa era muy seria.

Hoy es unánime allí la creencia de que se trata decididamente del diablo que viene de incógnito. También toma relieve la suposición de que pueda ser un príncipe encantado.

¡Inocentitos!

Dice la prensa de Berlín que el ministro de Negocios Extranjeros ha dec arado en el Reichstag durante la discusión del presupuesto, que la triple alianza ha sido fielmente observada por las potencias interesadas.

Ha dicho que el Gobierno considera como base de su política la alianza de la Europa central; pero manteniendo al propio tiempo relaciones de amistad con todas las naciones.

Dicen de París que en el *five o' clock* celebrado hoy en los salones del *Figaro*, Sarasate ha tocado en el violín sus obras *Nocturno Serenata Tarantela*, siendo muy ovacionado.

Comunican de París que los diplomáticos creen que Suiza nombrará inspector superior de la policía de Marruecos al mayor retirado Bocard, que actualmente desempeña el cargo de director de la policía del cantón de Friburgo.

Han llegado á Valencia muchas familias de varios puntos, que embarcarán en dicho puerto con dirección al Brasil.

EL BIBERON BEBE

es el mejor para los niños. Su representante en la provincia para las ventas al por mayor y detall.

Antonio Budesca, Unión, 34
(Fábrica de bragueros.)

MADAME OLGA

Primera Sonámbula de Francia por el magnetismo personal.

Celebrará consultas sobre el pasado, presente y venidero.

Visible todos los días de 9 mañana á 8 noche.

FONDA NACIONAL

San Olegario, 2, esquina Rambla de San Carlos.

Boletín Oficial

El Sr. Gobernador avisa á los propietarios cuyas fincas han de expropiarse para la ejecución de las obras de ensanche del cementerio de Tortosa, á fin de que nombren perito que les represente.

—Conclusivas de la Memoria presentada por la Profesora D.ª Teresa Aspiazu, sobre la Instrucción primaria en Francia, Bélgica y Suiza.

—Concurso para cubrir las vacantes de Secretarios de Ayuntamientos en diferentes pueblos de España.

—Circular recordando lo acordado en la vigente legislación respecto á corta, transporte y aprovechamiento de árboles en montes públicos y privados.

—Estadística demográfica de esta provincia, correspondiente al próximo pasado mes.

—Extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Roquetas, en el mes de Abril último.

—Las Alcaldías de Reus, Aldover, Pira y Querol anuncian servicios.

Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS

Ninguno.

FALLECIDOS

Maria Balcells Bernabè, P. S. Juan 2, 69 años.—Leocadia Elípe González, Castellarnau 279 años.

MATRIMONIOS

Manuel Rey Gomez con Carmen Mar-men Martorell Ballesté.—Pedro Alsina Miret con Antonio Masdeu Jesalí.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De Bilbao v. Cabo Tortosa de 994 ts., consignado al señor Peres.

Despachadas

Para Marsella v. Cabo Tortosa con carga general.

Para Liverpool v. Soto, con id.

Para Civitavecchia berg. gol. Baltasar, con lastre.

Para San Carlos l. Teresa con id.

Cambios de Barcelona del día 25

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and other locations. Columns include location, date, and rates in Dinero and Papel.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond rates for various locations like Fr. N. E., N. Esp., and Tarragona.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Table with train schedules showing Salidas (Departures) and Llegadas (Arrivals) for various routes like Tarragona-Montblanch, Tarragona-Valls, etc.

Sección telegráfica

Madrid, 24

Se trabaja con febril actividad en el decorado de las calles de esta corte para les festejos que se celebrarán con motivo de la boda del Rey.

—Por el ministerio de Fomento se han impuesto nuevas multas á varias compañías de ferrocarriles por retrasos en los trenes. Importan dichas multas 10.250 pesetas.

—Una comisión de representantes de Granada y de aquella corporación provincial, ha visitado al ministro de Instrucción pública para rogarle que se aumente la subvención para la terminación de las obras de aquel Instituto.

El señor Santamaría ofreció llevar el asunto al Consejo de ministros.

—Se han declarado caducadas las concesiones de terrenos hechas á particulares en la playa de Cariño (Coruña).

—De Zaragoza telegrafian que un automóvil ha arrollado y producido la muerte á un niño en presencia de su padre.

El automóvil lo ocupaban personas conocidísimas en Zaragoza.

—Es inexacto que el señor Gonzalez Besada sea presidente del Banco Agrícola de Alfonso XIII y que pertenezca á dicha sociedad.

—Ha sido desestimada por el ministerio de Fomento una instancia del Ayuntamiento de Cangas (Oviedo) pidiendo la reforma y ampliación de las obras de aquel puerto.

—Según noticias de El Pardo, reina entre el vecindario gran animación.

Se están adornando con colgaduras los balcones de todos los edificios y circulan por las calles muchísimos forasteros, entre éstos bastantes extranjeros ingleses en su mayoría.

Los carruajes llegan atestados de gente.

Para recibir á la princesa en el apeadero del Plantío han llegado los ministros y el gobernador civil vistiendo uniforme de diario.

También han llegado una sección de alabarderos y varios agentes de policía.

El tiempo es espléndido y se siente calor.

En el palacio de Pardo se trabaja febrilmente, ultimando los preparativos para recibir á la princesa.

—Boise de Madrid.—Interior contado, 81'45.

Amortizable, 99'55.

Acciones Banco, 437'50.

Arrendataria Tabacos, 405'50.

Francos, 7'00.

Libras, 26'96.

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 81'22.

Interior próximo, 00'00.

Francos se han cotizado: 50.000 á 6'05; 150.000 á 6'90; 556.936 á 7'00.

Libras; 4.000 á 26'96.

Amortizable, 99'60.

Paris, 24.

Ha fallecido Jorge Vanor, crítico, autor dramático y notable conferenciante.

—Marsella.—Ha llegado á bordo del vapor japonés «Bingo Maru» el nuevo

embajador en Francia Kurino. También viene el general Outchiyamo, con destino á San Petersburgo.

—Olessa.—De orden del gobierno el municipio ha suspendido la distribución de socorros á las esposas de los reservistas. Estos han saqueado la casa del Ayuntamiento.

—Washington.—El cañonero «Paducah» ha llegado á Macoris (Santo Domingo) para proteger á los ciudadanos norteamericanos.

El comandante Southarland, jefe de las fuerzas de los Estados Unidos, cablea que los revolucionarios dominicanos atacaron ayer la población.

El martes hubo ya un serio combate en Macoris. Los revolucionarios atacaron y tomaron el fuerte, y luego se retiraron.

—Nueva York.—Los trenes de la red ferroviaria de Wabash (Estado de Indiana) se paralizaron durante media hora y así pudo conjunarse una catástrofe.

Un telegrafista que tuvo que dejar el servicio por loco se posesionó de la oficina de Anduews (Indiana) durante unos minutos de ausencia del encargado y envió despachos en todas direcciones.

Afortunadamente las instrucciones eran tan absurdas que los jefes de estación y conductores de tren resolvieron suspender el servicio hasta aclararlas.

Tres hombres sujetaron á duras penas al desventurado loco.

—Bolsa de Paris.—Exterior español, 66'75

Acciones Norte, 255'00

Alicante, 410'00

Plata fina, 114'50

Interior español, 77'40.

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil á las 6 tarde:

Interior, fin mes, 81'39

Fin próximo, 00'00

Acciones Norte, 56'10

Alicante, 91'15

Orenses, 00'00

Colonial, 00'00

Gran Barbería--Salón Moderno

DE

JOSÉ CIURANA

CALLE DE LA NAO NUM. 3

SE SIRVE A DOMICILIO

GRAN SALON

de peinar señoras

Ultimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña á peinar en pocas lecciones y á precios económicos.

Especialidad para quitar el vello.

Dirigirse á Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

UN NUEVO DESCUBRIMIENTO

Acaba de constituirse en Londres una importantísima Compañía, bajo la razón social «Blos» en omage al Prof. Samuel Makin Blos, químico, al objeto de lanzar en el mercado la suya invención científica de Brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor, este producto maravilloso se llamará «Brillantes Blos» siendo la perfección ahora un suceso cierto, pues antes había solamente dos clases, Brillantes Legítimos y Similes, desde ahora en adelante existirán tres clases, Brillantes Legítimos, «Blos» y Similes. Más de siete años el Prof. Samuel Makin Blos ha trabajado al perfeccionamiento del suyo procedimiento, pero solamente desde la invención del Radium y del uso del Carborundum ha sido posible dar á las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de éstos. Muchos químicos han trabajado por años para ver de producir científicamente brillantes legítimos y alguna vez con suceso, pero nunca á precio de mercado. Los brillantes producidos, algún año atrás, del químico profesor Bessemer eran aun más bonitos de las mejores piedras halladas en el África del Sud, pero el coste de la producción, también hecha en gran escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda alguna que todo esto se puede obtener químicamente, puede ser producido científicamente, adoptando los ingredientes necesarios y adactos. Al profesor Samuel Makin Blos, débese la honra de ser el primero descubridor de estos ingredientes, los Brillantes «Blos» se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio. El efecto producido de esta invención sobre los dueños de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo comparado en el London-Standard de fecha 28 Octubre 1905.

Conferencia de sir William Thomson.

Joannesburg 27 Octubre

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un éxito muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de Libras Esterlinas de 650, comprendido los experimentos, explicando el procedimiento del químico Prof. Samuel Makin Blos, este salió confundiendo los ceradores de Brillantes de Joannesburg. La conferencia aclaró como vino construido el Carborundum y la Grafite en manera de dar á los «Brillantes Blos» el color del cristal y que fueron después echupados en Radium Bromide y sumergidos por varias horas en esta solución. Examinados después se acertó que el Radium hizo adquirir un color turquí magnífico que solo poseen los brillantes legítimos. Los Brillantes «Blos» resultaron extraordinarios también para otra propiedad, siendo extremadamente transparentes á los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura á los rayos.... Renter.

Los «Brillantes Blos» serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrán totalmente eclipsar los legítimos, harán rebajar su valor, pues quien pagará el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta.

La Casa M. Campi—C. Casella N. 548 de Milán (Italia) es la única Concesionaria con Depósito, á donde débese dirigir todo pedido, no admite representantes, pues en breve, abrirá Sucursales en todas las principales ciudades del mundo. No se envían catálogos, pues todas las esmeradas joyas de última novedad macizas, planchadas en oro de ley 18 quilates, en elegantes estuches, franco todos gastos y á domicilio, envío en cajitas valor declarado en todos los Países del Mundo á donde haya Oficina de Correos, al precio único de 25 pesetas, pago adelantado tanto sean sortijas, imperdibles, pendientes, alfileres para corbatas, alfileres para sombreros, botones de pechera, gemelos, collares, peinetas, broches, briloques de cadena, medallas, pulseras etc. Para los anillos enviar la medida.

Todo pedido despachado á vuelta de correo.

Dirigirse al Único Concesionario.—M. CAMPI

C. Casella N. 548.—Milán (Italia).

Imp de E. Pames, Unión, 54.

SECCION DE ANUNCIOS



Línea regular de grandes y rápidos vapores entre España y las costas de Francia é Italia

Vapores de la Compañía: Sagunto, Jativa, Alcira, Cabañal, Grao, Martos y Denia

Salidas fijas y semanales del puerto de Tarragona para **MARSELLA Y GENOVA** los martes de cada semana con escala quincenal en **LIORNA**

Servicio semanal para Valencia, Alicante, Almeria, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva, todos los Jueves.-Viajes extraordinarios á Niza y costa de Italia.

Injensas Cámaras.-Luz eléctrica

Se admite pasaje y carga á fletes reducidos.-Se admite carga con flete corrido y conocimiento directo para New-York, Boston, Nápoles, Bari, Siracusa, Messina, Catania, Palermo, Ligiari, Venecia, Malta, Trieste, Fiume, Odessa, Braila, Galatz, Alejandría, Port Said, Suez, Aden, Bombay, Singapore, Hong-Kong, etc., con trasbordo en Génova, para Ayamonte é I Cristina, con trasbordo en Cádiz, para Argel con trasbordo en Alicante.

Agente: D. ROMAN MUSOLAS, calle de Apodaca, 38.-Tarragona

PASTILLAS SERRA:

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porqué modifican las mucosas, facilitan la respiración y quitan en un dia la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningun peligro pues no contienen

opio ni morfina.

A dos reales caja

Farmacia del Centro de MANUEL FONT,

Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ESTEBAN PAMIES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía, especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc.

Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

Cada dosis produce su efecto.

Segura, Eficaz y Agradable.



Píldoras del Dr. Ayer,

La Mejor MEDICINA De Familia.



El aperitivo de más confianza con seguridad.

AGUAS Y SALES Naturales purgantes de MEDIANA DE ARAGON

DIURÉTICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES
NO EXIGEN RÉGIMEN NO IRRITAN JAMAS

Su efecto es segurísimo en los embrazos gástricos, Dispepsias, Congestionas el Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas Biliósas, Catarros de la Vagina y de la Matriz

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.



MEDALLA DE ORO PARIS 1900

SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, la que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la OBESIDAD
Es agradable en las comidas.-No altera el vino

Véndense en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Sres. Juvé y Blanc, Plaza de las Beatas, 4.-Barcelona.

LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE
tendrá siempre el que use la

MENTHOLINA DENTIFRICA

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Preparada á base de Quina Guisaya y Menthol del Japón

Con este excelente Elixir se consigue siempre: 1.° Calmar el dolor de muelas.-2.° Curar la fetidez del aliento.-3.° Emblanquecer la dentadura.-4.° Quitar el sarro.-5.° Curar á tiempo el escorbuto.-6.° Aromatizar y poner fresca la boca; y 7.° Fortalecer los dientes y muelas dando vigor á las encías, que las hace fuertes é insensibles á las bebidas frías y calientes.

El olor y sabor de la MENTHOLINA, son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, pues deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo.

Quien la use una sola vez, no podrá ya probar ningún otro dentífico.

Frasco 6 rs. Id. de doble cabida, y cepillo dentario con caja, 40 rs.

La MENTHOLINA en polvo aumenta la belleza y blancura de los dientes, sobre todo si se usa con el Elixir. Caja 5 rs.

Pídase en las buenas farmacias de España y América.

Véase el Libro-Prospecto que se da gratis